

## Gala del Empresario 2025 Discurso de Carmen Planas, presidenta de CAEB Teatre Principal de Maó

Jueves 6 de noviembre de 2025, 12:30 h.

Buenas tardes,

- Querida presidenta, Marga Prohens,
- Queridos presidente del Consell y alcalde de Mahón,
   Adolfo Vilafranca y Héctor Pons,
- Querida, Mari Cruz, directora territorial CaixaBank...
- Querido presidente de CEOE, Antonio Garamendi
- Querida presidenta de CEPYME, Ángela de Miguel
- Autoridades, empresarias y empresarios, amigos todos...
- Queridas amigas y amigos...

Gracias, de corazón, a todos, por acompañarnos hoy, aquí, en Mahón.

Es para mí un orgullo estar con vosotros en este maravilloso Teatro con motivo de la Décima Gala de los Empresarios de Baleares..., que este 2025 celebramos por segunda vez fuera de Mallorca, hoy en la maravillosa isla de Menorca.

Un cambio de escenario tan necesario como quizás tardío, pero que llega justo en el X aniversario de estos Premios que reconocen la labor y trayectoria de nuestros empresarios...

Antes de continuar quería agradecer la generosidad del Ajuntament de Maó en la cesión de este espléndido Teatro Principal, sin duda un escenario fantástico que conserva y presume de más de dos siglos de historia.

Un teatro inaugurado en este espacio actual allá por 1829 gracias al impulso del empresario de ópera Giovanni Palagi, quien dio pie a un proyecto de un nuevo espacio de estilo italiano...

## Los empresarios, siempre los empresarios.

Un teatro que a lo largo de estos dos siglos de vida ha ido recibiendo mejoras, modernizándose, especialmente tras sufrir graves desperfectos durante la Guerra Civil española.

Un teatro que bien encarna el trabajo, el esfuerzo y la continua resiliencia que nos ha mostrado *'la veu d'una generació menorquina'* en el vídeo que acabamos de presenciar.

Un vídeo reflexivo, inspirador, que nos muestra desde:

- la visión del empresario jubilado, sus vivencias y experiencias a lo largo de su trayectoria empresarial en Menorca...
- 2. del empresario veterano, que ha compartido la perspectiva sobre la responsabilidad en los negocios de antes ...
- 3. del empresario de mediana edad, que aporta su visión sobre cómo afrontaron a final de siglo XX los grandes cambios y la globalización...
- 4. Hasta llegar al empresario joven, que ofrece una perspectiva actual sobre la importancia de la innovación y el saber adaptarse a los nuevos tiempos sin perder el origen de nuestras tradiciones.

Este último nos ha puesto encima de la mesa una visión esperanzadora sobre el futuro a corto y medio plazo de las empresas de Baleares.

## Las empresas, siempre las empresas.

Las empresarias y los empresarios, siempre en el centro del progreso social, del crecimiento económico y de la creación de empleo.

Una figura que, por fin, parece que empieza a recibir el reconocimiento que merece. Un reconocimiento que fue y es, no lo olvidemos, el motivo de la puesta en marcha de esta Gala del Empresario. Afortunadamente la sociedad así lo va reconociendo.

Las <u>empresas</u> crean valor y son la garantía del sistema económico y social en el que hemos elegido vivir.

De hecho, el Edelman Trust Barometer de 2025, un informe independiente elaborado por la firma líder de comunicación en el ámbito global, que versa sobre...

'La confianza en las empresas como motor de cambio',

... nos muestra que en Baleares todos los indicadores de confianza hacia las empresas y sus líderes superan a la media española en todos los parámetros analizados.

De hecho, casi el 60% de los ciudadanos de Baleares confía en las empresas, frente al 53% de la media nacional.

Más revelador es el dato que sitúa la confianza en 'mi empleador', que alcanza casi el 80%, casi diez puntos por encima que el grado de confianza mostrado a nivel nacional.

Por tanto, aunque nos queda camino por recorrer (y para eso, entre otras muchas cosas, trabajamos en CAEB), la figura del empresario empieza a ser reconocida como lo que es:

Aquel emprendedor que se levanta cada día para:

- generar riqueza y valor,
- que arriesga sus ahorros -incluso su patrimonio-
- y crea empleo redundando en el beneficio social y colectivo.

En Baleares podemos estar muy orgullosos de nuestros empresarios, de nuestras empresas... que, además, no pierden sus raíces.

Al contrario, seguimos conectando con nuestra gente, con nuestra forma de hacer las cosas, como mostraban nuestros protagonistas en el vídeo.

Y lo hacemos alejándonos todo lo posible de la crispación política, de los intereses partidistas, con nuestra bien ganada independencia a lo largo de los 48 años de historia de esta patronal.

La visión positiva del valor del empresario que acabo de señalar no nos impide reconocer que atravesamos una época complicada, con diferente diagnóstico, pero no más difícil que otras ya vividas y felizmente superadas.

Estamos en un momento clave de transformación de nuestro modelo económico.

Los frutos del crecimiento que generan nuestras empresas deben llegar mejor y ser compatibles con el bienestar de los ciudadanos que residimos en las Islas.

Esta transformación es en sí misma una gran oportunidad para emprendedores y empresas, todos los que apuesten por la innovación, la digitalización y la formación para mejorar su productividad.

Nuestra principal industria es el turismo. Vivimos del turismo. Pero turismo no es sólo alojamiento: es industria, es cultura, es gastronomía, es salud, es innovación.

Es importante hablar de **diversificar** nuestro modelo productivo, pero diversificar es hacer más cosas de las que ya hacemos. Y no es dejar de hacer cosas que hacemos para hacer otras. Y, sobre todo, dejar de hacer aquello que hacemos bien y en lo que somos líderes mundiales.

## Diversificar no es decrecer.

Diversificar es crecer... y crecer mejor.

Debemos trabajar en resolver algunos problemas que nos permitan seguir generando bienestar a partir nuestra principal industria, el Turismo.

Pero eso no quita para que tengamos otras ramas de actividad (de las que estoy muy orgullosa), que debemos cuidar, ayudar e impulsar.

Baleares cuenta con un ecosistema de empresas de **innovación** que está brillando a nivel internacional.

En innovación turística, biomedicina, en redes, en datos, en farmacia, en meteorología, en agricultura.

Desde CAEB estamos trabajando para mejorar nuestro ecosistema de innovación:

- Tenemos el talento,
- una excelente conectividad... y
- las mejores condiciones para hacerlo

Obviamente, necesitamos apoyo institucional para facilitar las inversiones... aunque es la iniciativa privada la que ha de liderar el proceso.

Según datos del INE, Baleares está a la cola en gasto per cápita en I+D+i con 163 €, tres veces inferior que los 460 euros de media nacional... y eso a pesar del fuerte empuje de los últimos años.

Es nuestra obligación revertir ese mal dato. Y es la CAEB, son los empresarios, los que queremos y debemos liderar el proceso. Tenemos que darles el valor que se merecen y están reclamando porque, no lo olvidemos, la innovación es una de las vías para solucionar problemas enquistados y que padecemos todos, como la movilidad, la vivienda o el déficit de personal.

Queremos liderar este proceso de mejora en innovación, como hemos liderado la ley de vivienda, o las propuestas de movilidad, o las iniciativas de apoyo a los autónomos y emprendedores, o a los polígonos industriales como verdaderos laboratorios del cambio.

El año pasado, en la 9ª Gala del Empresario que celebramos en el Estadio del Mallorca, acabábamos de debutar con la iniciativa de nuestra Presidenta del Govern en relación con el Pacto de Sostenibilidad.

144 entidades económicas, políticas y sociales fuimos convocadas para trabajar en 12 Mesas para lograr un diagnóstico y unas propuestas para una transición sostenible de nuestro modelo productivo.

De ese trabajo reflexivo nació un Documento, el de las Bases de la Agenda de Transición, que refleja un amplio consenso de por dónde debería transcurrir nuestro sistema productivo para ser más sostenible social, económica y ambientalmente.

Desde la CAEB apoyamos sin ninguna duda este Documento que ha alcanzado, en mi opinión, un alto grado de consenso. Consenso que recoge de una manera ejemplar todo lo que se dijo en los grupos de trabajo.

Y consenso en cuanto a que plantea de una manera coherente y científica cuál es el camino que debe recorrer Baleares en las próximas décadas.

No debemos olvidar que ese Proceso del Pacto de Sostenibilidad ha sufrido innumerables bajas. Muchas entidades sociales y políticas han decidido abandonar las Mesas de Trabajo.

Respeto los motivos, a pesar de que algunos de los que ya no están siguen haciendo propuestas para que las discutamos los que nos hemos quedado.

La CAEB, los empresarios, seguimos ahí, junto con los sindicatos: en definitiva, los agentes sociales.

¿Quién si no? Empresas y Trabajadores. Como siempre.

En el Diálogo, en la negociación, en el llegar a acuerdos.

Estamos dispuestos a hablar de todas las propuestas.

Y cuando digo de todas, es de todas:

- Del Impuesto de Turismo Sostenible,
- del absentismo,
- de la economía sumergida,
- del alquiler turístico ilegal,
- de la capacidad de carga,
- de formación,
- de industria,
- de movilidad...
  - ... DE TODO.

Como he dicho y como sabéis los que me conocéis, en CAEB intentamos respetar todas las opiniones, aunque no la compartamos.

Sin embargo, paralelamente al proceso del Pacto por la Sostenibilidad, algunas entidades y colectivos remitieron una carta abierta a nuestros turistas y visitantes, en los mercados emisores, en la que se les pedía que no vinieran, que eran el origen de nuestros problemas.

Pues NO, nosotros NO respetamos eso. ¿Cómo vamos a respetar que alguien les diga a nuestros visitantes que no vengan?

¿Cómo vamos a respetar que alguien intente quitarnos nuestro trabajo y el de más de 200.000 familias? ¿Nuestro presente y nuestro futuro? No, no respetamos eso. Es desleal y es una falta de respeto.

Bienvenida la campaña de la Federación Hotelera de Mallorca y apoyada por todos nosotros de bienvenida y gratitud a los turistas y visitantes. **Ese es el camino, el de la hospitalidad y la gratitud.** 

Y ahora quiero hablar de Diálogo Social. Y destacar una vez más que en Baleares funciona, con algunos problemas de equilibrio, pero funciona.

A nivel nacional no podemos decir lo mismo. El Diálogo Social es ninguneado constantemente... La reducción de jornada, los permisos por defunción, el registro digital... Medidas unilaterales e incluso ocurrencias que se saltan por completo las reglas del juego, obviando completamente a las organizaciones empresariales.

Decía el empresario jubilado del vídeo que "en los años 60 y 70 Menorca encontró su propia 'vía de crecimiento', un equilibrio casi mágico entre la industria, el campo y un turismo que empezaba, donde apostábamos por la calidad".

Un reto mayúsculo como el que se está llevando aquí en Menorca con la necesaria reforma de la carretera general, o la apuesta a favor de la protección de la Reserva de la Biosfera o la mejora del Camí de Cavalls...

Y que bien los sabéis en Menorca, con esa (-permitidme la palabra-) "tozudez" tan vuestra, como reconocía el empresario jubilado en el vídeo... "porque no os rendís", no nos rendimos.

Calidad, innovación, responsabilidad... son términos que forman parte de nuestro ADN, del ADN empresarial.

Como la reflexión final del vídeo...

"En cada decisión, en cada desafío que la vida os ponga por delante, ... recordad siempre el propósito original, lo que os impulsó a empezar, lo que os impulsó a madrugar cada día, lo que os quitó el sueño alguna noche..."

Seguirem fent Balears amb passió i sentit, com sempre s'ha fet.

Voy terminando...

Siempre defiendo que soy de las personas a las que les gusta ver el vaso medio lleno...

La presidencia de una entidad como la CAEB supone asumir una gran responsabilidad porque representas y das voz a un centenar de asociaciones y 40.000 empresas, autónomos, pequeñas, medianas y grandes, cada uno con sus propios problemas y necesidades. **En CAEB hemos crecido, somos cada vez más.** 

Como siempre digo, asumir este honor de representar a los empresarios rodeada de un gran equipo, de grandes personas y profesionales, me hace mejor presidenta, lo hace más fácil. Sin ellos, sería imposible representar como hago a todos los empresarios.

Quiero hoy, aquí, agradecer especialmente a nuestros representantes de Menorca, que demasiadas veces echan de menos una mayor cercanía. Joana Mora, nuestra presidenta de la CAEB de Menorca, que desde un sector tan transversal como la Construcción está haciendo una labor magnífica. **Gracias Joana.** 

Nuestras organizaciones de Menorca, Ashome, Constructores, Industria Bisutera, Transportes, Actividades Turísticas, Audiovisuales, Náutica, Restauración, Ganaderos, Instaladores ... a todos, gracias por aglutinar el tejido productivo en Menorca.

También agradecer a nuestros amigos de Pime Menorca, con los que compartimos visión y estrategia. Nos une muchísimo más de lo que nos separa...

Gracias por estar aquí. Creo que entre todos hemos conseguido voz y proyecto.

La CAEB es hoy más fuerte, más relevante y más influyente.

Nuestro papel es imprescindible para hacer oír la voz de los empresarios en todas aquellas decisiones económicas y sociales que afectan al conjunto de los ciudadanos.

Nos hemos equivocado muchas veces y hemos aprendido de los errores, y eso es lo que caracteriza a los empresarios. Tomamos decisiones en momentos de incertidumbre: ACERTAMOS O NO.

De los errores se aprende.

Porque en CAEB somos más, porque en los momentos duros de estos últimos años hemos estado ahí, dando la cara y defendiendo lo que creemos. No nos hemos escondido nunca.

Con el apoyo de todos vosotros, líderes en vuestros sectores empresariales, con el respaldo del **mejor equipo posible**, el que se acerca, se preocupa y cuida cada día a todas las asociaciones y empresarios de estas Islas; el que me acompaña y os acompaña.

Y, cómo no, con el respaldo incondicional de mi familia, cuyo apoyo me da fuerzas para continuar cada día.

Lo he dicho al principio, para mi es un honor y un privilegio pisar este escenario. Me emociona. ¡Qué bien estamos en Menorca!!

El año pasado estuvimos en el Estadio del Mallorca, fue explosivo y vibrante. El año anterior en uno de los mejores hoteles de Ibiza, elegante y chill.

El año que viene no sé dónde estaremos. Pero estaremos. Y estaremos preparando nuestro 50 ANIVERSARIO, que celebraremos con todos vosotros en 2027.

Con toda esta ilusión, disfrutemos del día de hoy. Todos JUNTOS.

Un fuerte abrazo y Muchas Gracias.